
 
 

 

07 de Abril de 2008 
 

 

Página 1 de 5                                                                                                 Acta  No. PPIG-DPPP-SECPC-040-2008 

                             Consejo Ciudadano del Deporte 

 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DEPORTE  
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día siete de Abril del año dos mil 
ocho, en la Sala de Juntas de la Tesorería Municipal, Calle 2 Pte. Nº 107 en la Col. Centro Histórico 
de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 
177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el 
Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se 
reunieron las siguientes personas: 
 
L.E.F. Hugo Ramírez Hernández   Presidente del Consejo del Deporte 
Mtro. José Ignacio Silva    Vocal de Vigilancia del Consejo del Deporte 
José Marcelino Ramírez  Márquez  Consejero 
L.E.F. Gonzalo Flores Oliver   Consejero 
M.C Osbaldo Samuel Santamaría López  Consejero 
Petra Blanca Cortes    Consejera 
Antonio Kirvan Torres    Consejero 
Lic. Martha Rosas Luna Rpte. del Instituto Municipal del Deporte 
Mariano Fernández Rodríguez  Asociación Poblana de Futsal  
Lic. Edgar Chumacero Hernández Director General del Instituto Municipal del 

Deporte 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals  Encargado del despacho de la Secretaría 

Ejecutiva del Consejo de Participación 
Ciudadana 

                                                     
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Abril bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión 

2. Lectura Discusión y aprobación, en su caso del orden del día 

3. Informe de las Reuniones de los Presidentes de los Consejos, a cargo del L.E.F. Hugo 

Ramírez Hernández, Presidente del Consejo Ciudadano de Deporte  

4. Presentación del Director del Instituto Municipal de Deporte  

 Presentación de Plan de Trabajo o Líneas Estratégicas del Instituto      

5. Participación de los miembros del Consejo con preguntas, observaciones o propuestas 

6. Asuntos Generales  

LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  
 

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, da la 
bienvenida a los consejeros ciudadanos, a las autoridades municipales e invitados especiales, 
posteriormente hace la declaratoria de que existe quórum legal para iniciar la sesión, 
subsiguientemente da lectura a los puntos del orden del día y se procede a circular el acta de la 
sesión anterior para su rubrica.  
 
El Secretario del Consejo toma la palabra y agradece de parte de todos los consejeros, la 
presencia del Director del Instituto Municipal del Deporte, añadiendo que su participación en el 
consejo,  es de gran valor y apoyo para las inquietudes y proyectos que tienen planeados los 
consejeros, a su vez, hace una rápida presentación de los integrantes del consejo y las 
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asociaciones a las que representan, no omitiendo el comentario de que en este momento, se esta 
buscando la manera de invitar a nuevos ciudadanos a  integrarse al consejo, con la finalidad de 
nutrirlo y enriquecer el tema del deporte en el Municipio. 
 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana hace 
una breve presentación de las actividades y estatutos de los Consejos Ciudadanos en el 
Municipio, así como presentarle a las autoridades municipales el plan de trabajo y proyectos que 
emanan de este consejo. (Se anexa presentación). Esto con la finalidad de ampliar el 
conocimiento del Director del Instituto Municipal del Deporte, para conocer el tipo de acciones y 
actividades que están dispuestos los consejeros a realizar y proponer en sus diferentes ligas y 
actividades. 
 
El presidente del Consejo agradece la intervención del Secretario Ejecutivo y según el orden del 
día, menciona las actividades que ha tenido como Presidente del Consejo en el Municipio. Una 
de estas fue la participación y asistencia a la Comisión Ejecutiva (reunión con todos los Presidentes 
de los Consejos), en la cuál se acordó y se aprobó extender el formato para la elaboración de 
proyectos ejecutivos con lineamientos muy puntuales para su fácil aplicación, esto también fue 
solicitado por la Presidenta Municipal Lic. Blanca Alcalá Ruiz, la cual en una reunión solicitó que se 
le presenten proyectos con este tipo de lineamientos, cabe señalar que este formato será enviado 
a todos los consejeros por vía correo electrónico, para aplicar la forma correcta de presentar sus 
proyectos, además de homologar la imagen de los consejos ciudadanos a la hora de hacer las 
presentaciones ante las autoridades. (Se hace y se anexa la presentación del Formato de 
Proyectos). 
 
Otra de las actividades a las que fue invitado y participar como consejero titular, al igual que los 
demás Presidentes de los Consejos, es a la sesión ordinaria del COPLAMUN (Consejo de 
Planeación Municipal), e iniciar con el proceso de realización de los Foros Ciudadanos en 
diferentes fechas y lugares, esto con el objeto de ir recopilando las propuestas ciudadanas y 
plasmarlas en el Plan de Desarrollo Municipal de este ejercicio 2008-2011, mismo que será 
presentado el en el mes de mayo. Ante esto solicita que si algún consejero desea hacer alguna 
participación o tiene alguna propuesta, se coordine con el Secretario Ejecutivo para extenderle 
toda la información, subrayando que no se debe dejar pasar está oportunidad y apertura de las 
autoridades para conformar el Plan de desarrollo, así como dejar un antecedente de la 
participación del Consejo del Deporte. (Misma información se les hará llegar a su correo 
electrónico). 
 
Por otra parte les informa que los Presidentes y Secretarios de los Consejos Ciudadanos fueron 
convocados e invitados a una comida por el Coordinador de Políticas Públicas del Ayuntamiento, 
Lic. Víctor Manuel Giorgana Jiménez, con el fin de conocer de manera directa, (además de las 
sesiones de cada consejo), las inquietudes y proyectos de los consejeros en está nueva etapa, 
remarcado el interés y la iniciativa de la Presidenta Municipal para atenderlos y estar al tanto de 
sus propuestas, insistiendo el Coordinador, que está gestión está muy interesada por la 
participación ciudadana y la corresponsabilidad social.  
 
El presidente del Consejo del Deporte no omite hacer el comentario de que los Presidentes de los 
Consejos, se sintieron muy agradecidos y convencidos de la disposición de las autoridades, por 
conocer de manera cercana sus propósitos, así como percibir el interés y la importancia de este 
Ayuntamiento para la atención ciudadana. 
 
Así mismo les recuerda que si algún miembro del consejo desea realizar alguna sugerencia o 
intervención en los Foros, le sea comentado inmediatamente para ir construyendo un documento 
formal. 
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Continua y expone ante el Director del Instituto Municipal del Deporte, que el consejo se ha 
percatado que las autoridades municipales apoyan y se dirigen más a la población de los niños y 
los jóvenes, dejando a un lado la población de edad madura, tercera edad y los ciudadanos con 
capacidades diferentes, con esto quiere manifestar que este consejo tiene gran interés de 
proponer y apoyar proyectos para este tipo de personas, además de llevar otros proyectos. Sin 
embargo se compromete a realizar algunas propuestas y hacérselas llegar al Lic. Edgar 
Chumacero Hernández para apoyarlas. No dudando de la capacidad y el esfuerzo de su 
autoridad para lograr aun más proyectos que el trienio anterior. 
 
Lic. Edgar Chumacero Hernández.- Agradece la invitación del consejo y expresa que es un honor 
conocerlos y presentarles el programa del primer trimestre de Gobierno, al cual se integrará al Plan 
de Desarrollo Municipal que hizo mención el Presidente del Consejo. Indica que se lleva todas las 
inquietudes que tiene el consejo para apoyar a las personas de la tercera edad y con 
capacidades diferentes, así como darle seguimiento al proyecto de hermanamientos en otros 
países, y convenios que hay con Cuba, etc., especificando que también se deberá hacer un 
análisis para desechar lo que no es servible, y aprovechar sus beneficios. Indica que en su plan de 
trabajo es considerada a la población juvenil, edad madura y tercera edad, así como darle 
continuidad a todas las escuelas de iniciación. A continuación se presentan las actividades que 
realizará el Instituto del Deporte, invitando a los consejeros a que se sumen a las mismas. 
 

 Festival Ritmo Aeróbico  
 1ra. Carrera Súmate a La Vida en el Deporte 
 Torneo de Los Barrios de Box 
 Torneo de Los Barrios Infantil de Béisbol  
 Torneo de Los Barrios de Fútbol 
 1er. Torneo de Boliche 
 1er. Torneo Municipal del Fútbol 7 
 Jornada Infantil y Juvenil  
 Creación de una Cancha de Usos Múltiples al Sur de la Ciudad 
 Ampliación y Adecuación del Polideportivo José Maria Morelos y Pavón 
 Apoyo a Solicitudes de La Ciudadanía con Material Deportivo y Espacios 
 Firma de Convenios con Instituciones Públicas y Privadas 

 
Añade que habrá más convenios, y apoyo para los atletas poblanos, inscribiéndolos a los clubes y 
asociaciones reconocidas para su profesionalización y éxito en su carrera deportiva.  
 
Los consejeros señalan que en la administración anterior se transmitía y se difundía mucha 
información y actividades de lo que hacia el Instituto Municipal del Deporte en una revista, y esto 
servía para que los consejeros y ciudadanos se conectaran a las actividades de la mencionada, 
revista, solicitando al director General del Instituto Municipal del Deporte que se procure continuar 
de está misma manera. 
 
Así como sugerirle al Lic. Edgar Chumacero Hernández que hay espacios que podrían servir para 
actividades deportivas, solamente es necesario que se modifiquen y se faciliten para ocuparlas 
como canchas. Y llevar a esos lugares, lo que se conoce como juegos masivos municipales en los 
que participaban varias categorías. 
 
Con relación al tema de la revista el Lic. Edgar Chumacero Hernández, señala que en este 
momento se está valorando si llevará de igual manera, ya que por cuestión del presupuesto hay 
varios contratiempos, sin embargo coinciden en que este tipo de medios son de apoyo para 
difundir y buscar sustentos para el deporte y deportistas. Por lo tanto, si hay algún avance en este 
mecanismo se hará del conocimiento al consejo ciudadano.  
 



 
 

 

07 de Abril de 2008 
 

 

Página 4 de 5                                                                                                 Acta  No. PPIG-DPPP-SECPC-040-2008 

                             Consejo Ciudadano del Deporte 

Con el otro tema de modificación en algunos espacios, pide a los consejeros que elaboren una 
propuesta formal de lo que se acaba de nombrar, y en su carácter de autoridad ver la posibilidad 
de estudiarlo y ejecutarlo, pero es muy importante que el consejo elabore el proyecto con los 
lineamientos que se acaban de presentar para su fácil viabilidad. 
 
E informa que los proyectos para llevar a cabo los juegos municipales para las personas con 
capacidades diferentes se llevarán este año y lograr que se lleven de manera intermunicipal para 
brindarles otros enfoques de competencia a los atletas. Y exhorta a los consejeros que apoyen las 
actividades del ayuntamiento como son los juegos municipales. De igual manera pugnar por 
buscar y proponer proyectos que apoyen y conformen infraestructura deportiva para el municipio 
y beneficio de todos. 
 
El Presidente del Consejo dice y sabe de los pocos recursos que cuenta el Ayuntamiento en 
donde hay que vencer el obstáculo del presupuesto municipal, ante esto, se hace la propuesta 
para que utilicen profesionales en formación de las distintas universidades y presten a sus alumnos 
para hacer servicio social en el municipio, y estos a su vez, se desempeñen como coordinadores, 
evaluadores y promotores o facilitadores en el área administrativa u operativa del deporte, 
fortaleciendo al Instituto y creando nuevos planes con este tipo de mecanismos. 
 
Igual modo pregunta si este Ayuntamiento va aceptar solicitudes de apoyo para talentos 
deportivos en niños, jóvenes o adultos que surjan de las actividades del Municipio, en ligas, o 
escuelas de iniciación, y saber bien este mecanismo para canalizar a los nuevos atletas a través 
de sus asociaciones o de manera personal, e ir vinculándolos con esta puerta de apoyo para no 
solamente buscar apoyos del Gobierno Estatal o Federado. 
 
Con relación al tema de buscar apoyo con los alumnos para servicio social en las diferentes 
Universidades, el Lic. Edgar Chumacero Hernández indica que es un proyecto que ya está 
contemplado y expuesto ante el Instituto, solamente habrá que estudiarlo para aterrizarlo y llegar 
acuerdos entre Ayuntamiento y Universidades para proveer esta sugerencia. 
 
Para contestar lo que es el apoyo a talentos nuevos y atletas de alto rendimiento, no es muy 
factible, en el caso de atletas de alto rendimiento no le corresponde al Estado ni al Municipio 
apoyarlos, esto le corresponde al deporte Federado, ya que el Estado en su momento los apoyó 
en eventos a nivel Nacional. No dudando en que se debe apoyar a los atletas de alto rendimiento 
poblanos, elaborando un proyecto que brinde este soporte, sin que modifique el presupuesto del 
Instituto, tal vez, recurrir a la iniciativa privada con un buen proyecto estratégico para mejorar esta 
situación y lograr sobre todo que los atletas se conviertan de alto rendimiento y colocarlos en los 
mejores lugares a nivel nacional. Obviamente reconociendo la labor del Instituto y el consejo, etc. 
 
Así como mencionar del programa de becas deportivas, para los atletas de talentos deportivos, e 
incluso para algunos de alto rendimiento. Y algo muy importante es que la asociación deportiva 
es la que deberá hacer la petición para estos apoyos. No olvidando mencionar que se elaborará 
una base de datos de todas las escuelas de iniciación para darle un seguimiento a los talentos 
deportivos y apoyarlos para su preparación y crecimiento, así como  a los atletas de alto 
rendimiento. 
 
Los consejeros piden de la manera más atenta, qué este ánimo de apoyo y propuestas para el 
deporte municipal sean logrados, y no se pierda el interés en el transcurso de los meses y se preste 
atención y apoyo a los deportistas de escasos recursos y la Sra. Petra Blanca Cortes invita al Lic. 
Edgar Chumacero para que inaugure un torneo y conozca la situación de esa zona del Municipio 
en la que ella está haciendo una grande labor para el deporte. 
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Lic. Edgar Chumacero Hernández.- Agradece la invitación y no solamente estará presente en 
estas actividades, invita a  todo el consejo a que se organicen para realizar mesas de trabajo e ir 
caminando de manera conjunta en los temas relacionados con el deporte. 
 
Así como informar al consejo que en las escuelas de iniciación se estará cobrando una cuota de 
40 o 50 pesos mensuales para brindar un mantenimiento digno y de calidad a las instalaciones, así 
como otorgar becas para alumnos destacados y de escasos recursos. 
 

ASUNTOS GENERALES 
 
Se le da la bienvenida al nuevo consejero C. Mariano Fernández Rodríguez representante de la 
Asociación Poblana de Fútsal, el cual agradece la invitación para formar parte de este consejo en 
donde brindara todo el interés y apoyo para lo que sea necesario en proyectos y propuestas. 
 
Siendo las once de la mañana de este mismo día, se da por terminada la sesión llegando a los 
siguientes: 

ACUERDOS 
 

• Se convocará a la próxima sesión el día 12 de Mayo del 2008 en la Sala de Juntas de la 

Tesorería Municipal en la calle 2 Pte. 107 Col. Centro. 2do. Piso 

• Por unanimidad y votación de todo el consejo, se acepta como integrante al consejo del 

deporte al C. Mariano Fernández Rodríguez representante de la Asociación de Fútsal 

Puebla. 


